

Versammlung Klimateam 2.0

Tagungsort: An der Stiffchen Colmar-Berg

Datum: 15.11.2021

Beginn: 18:00 Uhr

Ende: 20:00 Uhr

Teilnehmer: Malou Kasel-Schmit, Thomas Rünnenburger, Pascal Wealer, Fränk Peiffer, Michel Logeling, Fernand Weiler, Marc Heddo, Romain Koster, Jacqueline Majeres, Patrick Berens, Isabelle Wickler

Entschuldigt: Giorgio Agostini, Georgette Weber

Bestandsaufnahme Klimapakt 2.0

Vorstellung Repair-Café

Sarah Haas vom CELL (Centre for Ecological Learning Luxembourg) ist bei dieser Sitzung dabei um das Projekt Repair-Café vorzustellen. Es handelt sich hier um eine Veranstaltung, bei der die Einwohner defekte Gegenstände vorbeibringen können die dann von Freiwilligen repariert werden. Dieses Projekt soll eventuell in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Biissen organisiert werden. Neben den Reparaturtätigkeiten soll es auch eine soziale Komponente (-Café) mit Kaffee und Kuchen geben. Betreut wird das Repair-Café von der ASBL Repair Café Lëtzebuerg. Besonders bei den ersten Veranstaltungen wird die Gemeinde unterstützt, sie soll das aber später eigenständig machen. Die ASBL hat auch einen Pool an Personen die, besonders am Anfang, die Reparaturarbeiten durchführen könnten. Wir müssen aber Einwohner mit dem entsprechenden technischen Knowhow motivieren hier mitzumachen.

Die Reparatere bringen einen Teil der Ersatzteile die immer gebraucht werden mit, falls aber speziellere Ersatzteile gebraucht werden die erst bestellt werden müssen, bekommen die Besucher die Information wo und was sie bestellen können. Eventuell können sie das Ersatzteil dann selber einbauen und den Gegenstand wieder zusammenbauen, oder sie müssen mit dem Ersatzteil zum nächsten Repaircafé kommen, und es wird dort eingebaut.

Es gibt aber kein Recht auf eine Reparatur, wenn ein Teil dort nicht repariert werden kann.

Die Einwohner die einen Gegenstand zum Reparieren abgeben, unterschreiben dass sie weder die Organisatoren, noch die Reparatere für eventuelle Schäden oder Verletzungen haftbar machen.

Eventuell könnte man hier auch etwas zusammen mit dem SDK-Projekt «Flécken a Léinen» kombinieren. Man könnte ein schwarzes Brett aufstellen, auf dem Einwohner Gegenstände die nicht oft gebraucht werden, aber viele Leute zuhause haben, untereinander auszuleihen (Rasenmäher, Hochdruckreiniger, etc. ...)

Vorstellung Arbeit Klimateam

Das Klimateam trifft sich zu ungefähr 5 großen Sitzungen im Jahr um die Projekte und Arbeiten zu besprechen. In diesen Sitzungen werden dann für die konkreten Projekte kleinere Arbeitsgruppen gebildet, welche diese dann umsetzen.

Thomas Rünneburger ist der externe Klimaberater der Gemeinde und stellt den Maßnahmenkatalog und das Online-Bearbeitungstool des Klimapaktes vor. Hier werden alle Maßnahmen der Gemeinde eingetragen und nach den Kriterien des Klimapaktes bewertet. Manche Maßnahmen werden höher bewertet als andere. Aus den Bewertungen der einzelnen Maßnahmen wird eine Gesamtpunktzahl (in Prozent) errechnet, welche die Umsetzungsqualität des Klimapaktes in der Gemeinde zeigt. Im Moment liegen wir hier bei 60.5%. Für das nächste Audit streben wir das Erreichen der 65% Marke an.

Malou präsentiert die Vereinscharter, welche letztes Jahr im Klimateam ausgearbeitet wurde. Hier verpflichten sich die Vereine dazu umweltfreundlich zu handeln, z.B. in den Bereichen Energiesparen, Mobilität, ... Diese Charter soll noch von allen Vereinen und dem Schöffenrat unterschrieben werden, dies hätte eigentlich letztes Jahr passieren sollen, wurde aber wegen der Corona Pandemie nach hinten verschoben.

Präsentation der Abfalldaten / des Abfallkalenders

2020 hat das SIDEC die Abfallentsorgung umgestellt. Hierzu werden einige Daten präsentiert. Durch das Einführen der Biotonne hat sich die Menge des gesammelten Hausmülls im vergleichbaren Zeitraum zum vorherigen Jahr um 33% reduziert (von 377t auf 251t). In Colmar-Berg nutzen mittlerweile 55% der Haushalte die Biotonne, und 51% die Glastonne.

Im Jahr 2022 soll der Abfallkalender nicht mehr als doppelseitige DIN-A4-Seite durch die Gemeinde erstellt werden, sondern extern als Familienkalender gedruckt werden. Neben den Daten für den Abfall enthält er auch eine Sparte mit Tipps für die Umwelt, z.B. vom SICONA, der Umweltberatung Luxemburg, dem Mouvement écologique, ... Auch Informationen über die Recyclingzentren und die Valorlux-Sammlung sind enthalten.

Europäische Mobilitätswoche

Die europäische Mobilitätswoche wird vorgestellt. Es handelt sich hier um eine Woche, immer vom 16/09 – 22/09, in der die sanfte Mobilität promoviert werden soll. Bei der EMW gibt es drei Schwerpunkte: 1) Aktivitäten unterhalb der Woche 2) Dauerhafte Massnahmen zur Verbesserung der sanften Mobilität (z.B. Verbesserung der Infrastruktur für Radfahrer, Fussgänger, ...) und 3) Einen autofreien Tag an dem eine Strasse gesperrt und dort Aktivitäten für die Fussgänger stattfinden sollen. 2022 sollen hier wieder in Colmar-Berg Aktivitäten stattfinden. Wir könnten auch mit einer der Nachbargemeinden zusammenarbeiten, da wir über die Radwege dort gute Verbindungen haben.

Wir möchten das Programm für die diesjährige Mobilitätswoche zum 1. Juli fertig haben, um ausreichend Vorlauf zu haben und da es meistens etwas schwieriger ist in den Sommerferien etwas zu organisieren.

Jedes Mitglied des Klimateams kann sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen was wir an Veranstaltungen organisieren wollen, z.B. Aktivitäten für die Schulkinder, Vortragsabende, Aktivitäten für Radfahrer, ...

Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung des Klimateams ist am 2. Februar 2022.